
                                               

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

 “Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 08 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno otto del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 
 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 10  

VERBALE N. 24/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Totale dei presenti è pari a Dieci (assente nessuno). 

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 09.36 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Dentici, Di Vincenti e Sinopoli. 

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura dei verbali delle sedute precedenti. 

Il Segretario dà lettura del Verbale n. 22 del 04/02/2021 ponendolo a video. 

Alle ore 09:48 esce il Cons. Lupo. 

Il Presidente, prima di iniziare i lavori d’Aula, pone l’attenzione sull’ennesimo “femminicidio” 

accaduto nel quartiere Cruillas; auspica che al marito, autore del delitto, sia inflitta una condanna 

commisurata all’atrocità del delitto; chiede di osservare un minuto di silenzio in memoria di Piera 

Napoli, la donna uccisa dal marito. 

Si osserva un minuto di silenzio. 

Presidente: passa al punto 3 dell’O.d.G. mozione lettera “g” avente ad oggetto “Reistallazione n. 

4 Pali dismessi per motivi di sicurezza in Via E. Loi da Via Li Muli a Via A. Catalano a firma 

del V.P. Schiera (prot. 791/regint)”. 

Il Segretario condivide a video la mozione e ne dà lettura. 

V.P. Schiera: illustra la mozione riferendo che ci si occupa ancora di ripristino di pali di 

illuminazione dismessi per problemi di sicurezza e non ripristinati; anche questa zona subisce questo 

tipo di disservizio, cosa che a macchia di leopardo coinvolge ormai tutta la città; si tratta, come tante 

strade prese in esame, di una via abbastanza trafficata, a forte densità abitativa, dove i cittadini, causa 

la mancanza di illuminazione, spesso evitano anche di uscire per paura di essere investiti o di 

incappare in episodi di microcriminalità; chiede un voto favorevole alla mozione ed auspica un piano 

straordinario per tutte le Circoscrizioni che preveda nuovi impianti magari approfittando, come 

avviene in altri Comuni, di finanziamenti pubblici, adottando impianti di nuova generazione che 

consentano maggiore luce e maggiore risparmio. 

Tuzzolino: concorda con quanto riferito dal collega Schiera, procedendo alla sostituzione dei vecchi 

impianti con dei nuovi, come sta avvenendo in altri comuni siciliani, come Catania dove è già iniziata 

la conversione degli impianti, si deve considerare non solo l’aspetto illuminazione ma anche 

l’aspetto sicurezza che si manifesta con episodi di microcriminalità; lamenta l’inerzia fin qui 

mostrata dall’Amministrazione a dette criticità; Palermo sembra una città amministrata da nessuno 

e tutto ciò non si può più accettare; riferisce di episodio occorso presso il quartiere Villa Tasca dove 

un palo, composto da due punti luce, a causa eventi atmosferici uno è caduta al suolo, fortunatamente 

all’interno di un’aiuola, evento di cui è stato informato il Presidente che tempestivamente ha chiesto 

un intervento per il ripristino e per il controllo della restante parte del palo; questo è quello cui si va 

incontro con impianti vecchi di 60 anni; dichiara il suo voto favorevole. 

Il Presidente: conferma l’episodio descritto dal Cons. Tuzzolino, accaduto presso la villetta in 

Piazza Costanzo Barberino, che fortunatamente non ha causato danni, ciò non toglie che si sia 

trattato di fatto grave che avrebbe potuto procurare seri danni. 

Ruggiero: anticipa il suo voto favorevole; concorda con quanto esposto dal V.P. Schiera e dal Cons. 

Tuzzolino con riferimento ai nuovi impianti d’illuminazione; ritiene necessario pressare 

ulteriormente sia AMG che il Settore Infrastrutture per la risoluzione delle criticità; riferisce che 

alcuni dei pali oggetto della mozione sono già stati ripristinati; auspica un salto di qualità negli 

interventi da parte dell’Amministrazione che è mancato nei trascorsi quattro anni. 

Presidente: risponde al Cons. Ruggiero confermando che alcuni dei pali oggetto della mozione sono 

stati ripristinati, ma non tutti; al termine degli interventi prima del voto verificherà attraverso i 

documenti inviati periodicamente da AMG. 

Di Vincenti: ascoltate le dichiarazioni che lo hanno preceduto, concorda con l’approvazione della 

mozione, sperando in un sollecito intervento per il ripristino dei pali. 

Buonpasso: preannuncia il suo voto favorevole; in merito all'intervento del collega Tuzzolino 

riferisce che la città ha un'Amministrazione molto disattenta e che la Partecipata AMG non può 

dismettere tale enormità di pali senza prima averne pianificato il ripristino; ritiene che vi sia una 

totale assenza di programmazione per non parlare degli impianti esistenti ormai obsoleti, vecchi di 

60 anni, condizione che porterà all'inutilità dei ripristini entro breve tempo. 

Il Presidente chiede qualche minuto di attesa al fine di potere verificare le comunicazioni di AMG. 



Alle ore 10:10 entra il Cons. Lupo. 

Presidente: riprende il suo intervento riferendo che in effetti, come evidenziato dal Cons. Ruggiero, 

alcuni pali in Via E. Loi sono stati reinstallati, ma non tutti, pertanto la mozione è valida al fine di 

chiedere il totale ripristino; ricorda ai presenti l'esatta posizione dell'indirizzo oggetto della mozione 

dove qualche anno fa è stato scena di un incidente mortale; si tratta di una curva cieca molto 

pericolosa per chi la percorre, specie nelle ore serali; ricorda inoltre che dalla strada si accede 

all'ingresso della Caserma Lungaro, dove molto spesso le auto della polizia transitano a velocità 

sostenuta; ritiene doveroso approvare la mozione; annuncia il suo voto favorevole. 

Il Presidente verificati gli scrutatori, alle ore 10.14 pone in votazione per appello nominale la 

mozione trattata, il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti 10 

Assenti       00 

Favorevoli            10 

Astenuti       00 

Contrari                00 

La mozione iscritta alla lettera “g” del punto 3 dell’O.d.G. avente ad oggetto “Reistallazione n. 4 

Pali dismessi per motivi di sicurezza in Via E. Loi da Via Li Muli a Via A. Catalano a firma del 

V.P. Schiera (prot. 791/regint)”, è approvata all'unanimità del consesso. 

Alle ore 10:21 esce il Cons. Buonpasso. 

Alle ore 10:24 esce il Cons. Di Vincenti. 

Presidente: passa alle comunicazioni ed informa che sono disponibili presso la Postazione 

decentrata Mezzomonreale i moduli relativi alla firma per la proposta di legge popolare contro la 

propaganda Nazi/Fascista; i cittadini interessati potranno quindi recarsi in postazione sin da oggi per 

la firma; comunica di avere ricevuto un invito per domani mattina presso la Scuola Andrea Sole per 

l'inaugurazione del Progetto “Orto Sociale” - Pon Metro lotto 4, dove i bambini saranno impegnati 

all'interno del cortile della Scuola, quindi nel caso non facesse in tempo per la seduta, chiede al V.P. 

Schiera di sostituirlo nella Presidenza. 

V.P. Schiera: conferma la sua presenza per domani e l’eventuale sostituzione. 

Lupo: reitera le lamentele per le discariche di rifiuti ingombranti in Via Altofonte angolo strada 

vicinale Badame e in Via Altofonte altezza civico 136/A; si riserva di inviare foto come di consueto, 

chiede un'accelerazione nell'effettuare gli interventi considerato che i cittadini residenti sono 

esasperati e non ritengono più giustificabile questa situazione. 

Presidente: chiede al Cons. Sinopoli se ha notizie di quanto stia accadendo alla RAP con i 

dipendenti in agitazione, cosa che non condivide considerato il momento, con atteggiamenti lesivi 

della dignità della città stessa. 

Cons. Sinopoli: ritiene che la domanda andrebbe girata al Sindaco; comunque riferisce che i 

dipendenti sono in agitazione sia per il mancato rispetto di promesse ricevute nei periodi del 

fallimento dell'Azienda, sia per i mancati pagamenti degli stipendi; comunque stanno lavorando e le 

criticità sono da ricondurre anche a problemi con i mezzi malfunzionanti o fermi; a breve ci dovrebbe 

essere un incontro tra le parti interessate per cercare di riportare ordine alla situazione. 

Presidente: mostra il suo disappunto agli atteggiamenti dei dipendenti; il ritardo nel pagamento 

degli stipendi non autorizza a sospendere un servizio pubblico lasciando la città sommersa dai rifiuti; 

ne nasce una animata discussione sulle ragioni del contendere tra il Presidente ed il Cons. Sinopoli, 

smorzata poi dallo stesso Presidente che tiene a precisare che si tratta solo di una animata discussione 

ma nulla di personale; ribadisce comunque che la scelta del momento non è delle migliori e che 

l'evidenza mostra larga parte del nostro territorio sommersa dai rifiuti. 

Lupo: riferisce il suo stupore su quanto accade, ricordando che per alleggerire il servizio, la Rap 

non si sarebbe più occupata di rifacimento di marciapiedi e manti stradali, così da avere una 

maggiore disponibilità di personale da utilizzare nella raccolta rifiuti dando risposte ai cittadini, ma 

a quanto pare si è avuto un effetto contrario. 

Tuzzolino: chiede di sapere se almeno vi è la possibilità dei tempi di intervento dalla Rap per 

raccolte straordinarie o in emergenza. 



Presidente: risponde che forse è stato infelice nell'esprimersi, ribadisce che il personale Rap è in 

agitazione, cosa non preventivabile, che comunque oggi il personale presente raggiungeva solo il 

30%, cosa inaccettabile, infatti al posto del Prefetto propenderebbe per una precettazione del 

personale. 

Tuzzolino: chiede se sia giusto, corretto, rispondere ai cittadini che fanno lamentele, che la 

situazione attuale è dovuta allo stato di agitazione dei dipendenti Rap. 

Alle ore 10:31 esce il Cons. Sinopoli. 

Presidente: precisa che le notizie di cui sopra non sono ufficiali, ma comunque il disservizio è 

dovuto allo stato di agitazione del personale RAP. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:32 dichiara chiude la seduta. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Moncada Silvio 
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